

QUI REGARDE VERS LUI RESPLENDIRA

N° 50 - Mars 2023

Qui regarde vers lui resplendira, sans ombre ni trouble au visage (Ps 33)

Tel est le verset qui m'est revenu en mémoire suite à notre Assemblée paroissiale. Nous avons besoin de nous parler et la question des enfants au service de la liturgie a cristallisé de nombreuses interrogations sur l'identité de notre communauté paroissiale. Au-delà des questions pratiques et des choix pédagogiques des parents, c'est la vision de notre Eglise et de son avenir qui est implicitement convoquée dans ce qui est devenu pour certains LE problème de la paroisse.

Qui regarde vers lui resplendira

Avant de nous focaliser sur le fonctionnement de notre institution Eglise et de ses services, nous sommes invités à regarder vers Dieu, source de notre lumière. Le jésuite Avery Dulles, qui a travaillé les questions théologiques sur l'Eglise, rappelait que si nous oublions que le Christ est au centre de notre vie et de celle de la communauté chrétienne, si nous oublions que cette communauté est au service de l'annonce de la Bonne Nouvelle, alors nous risquons d'être malades d'ecclésiocentrisme. Le frère Adrien Candiard rappelle que l'idolâtrie consiste à mettre au centre de sa vie tout ce qui n'est pas Dieu... et l'idolâtrie la plus subtile est celle qui remplace Dieu par la liturgie, la Bible ou MA conception de l'Eglise à laquelle les autres doivent se plier !

Regarder le Christ, c'est ce que nous sommes invités à faire à travers la lecture priante et gratuite de la Bible, à travers la vie sacramentelle, à travers l'écoute patiente et humble de mon frère en humanité ; cela peut aussi se vivre dans l'adoration eucharistique. Même si cette forme de prière n'est pas ma tasse de thé, ne devrais-je pas essayer car *qui regarde vers lui resplendira* ?

En ce qui concerne la question des enfants au service de la liturgie, nous aurons dans les semaines qui viennent une réunion avec les parents responsables des servants (garçons et filles), avec Marie-Paule Biju-Duval responsable de la catéchèse ainsi que certaines personnes sensibles à cette question de la place des jeunes dans la liturgie. Consentir à la subsidiarité, c'est accepter de donner son éclairage aux parents sur la portée de leurs choix qui impactent toute la communauté et qui signifient quelque chose de l'identité de notre paroisse. C'est aussi respecter les choix éducatifs des parents qui sont marqués par les doutes et les convictions de leur temps : le contexte actuel n'est plus celui d'il y a cinquante ans. Le grand défi est de permettre à tous les enfants de regarder vers le Seigneur pour qu'ils puissent être resplendissants de l'amour de Dieu. Le défi de notre communauté paroissiale c'est de regarder d'abord vers le Seigneur pour nous laisser travailler par sa tendresse et son amour et pour pouvoir en vivre et le partager autour de nous.

† P. Jean-Baptiste THIBAUT

*Prier, vivre la fraternité, se former, servir, évangéliser,
pour grandir dans l'amour de Dieu et de nos frères.*

*Je considère
En sa divine bonté et sauf meilleur avis,
Qu'entre tous les maux et péchés imaginables,
L'ingratitude
Est un de ceux qui méritent le plus
D'être en abomination devant notre Créateur et Seigneur,
Et devant les créatures qu'il a faites
Pour la divine et éternelle gloire.
Elle est, en effet, méconnaissance*

*Des biens, des grâces et des dons reçus ;
Elle est la cause, le principe et l'origine
De tout mal et de tout péché.
Au contraire,
Combien sont aimées et estimées
Au ciel comme sur la terre,
La gratitude et la connaissance
Des biens et des dons reçus.*

(Lettre de Saint Ignace à Simon Rodriguez du 18 mars 1542)

RETOURS SUR L'ASSEMBLEE PAROISSIALE DU 21 JANVIER

Près de 100 participants ont répondu présents à l'invitation. L'assemblée a été animée par Philippe Martin, consultant extérieur et préparée par lui, le père Jean-Baptiste et l'équipe paroissiale.

Il ne s'agissait, en une après-midi, de trouver des solutions aux problèmes rencontrés, mais d'ouvrir les échanges, de mieux nous connaître pour mieux nous comprendre. L'après-midi fut dense !

Grâce à plusieurs étapes, nous avons exprimé ce que nous aimons dans notre paroisse comme ce qui nous contrarie. Nous avons réfléchi en petits groupes à partir des Actes des apôtres 15, 1-33. afin de comprendre comment, sur un sujet qui touche les croyances et suscite des incompréhensions, les apôtres ont abouti à une règle de vie commune, acceptée par tous. Le choix de ce texte avait pour intention de nous apporter une référence de vie communautaire chrétienne et de nous guider dans nos résolutions de conflits au sein de notre paroisse même.

Ces temps d'échanges et de réflexions ont permis dans la continuité de traiter des sujets précis liés à notre actualité paroissiale. Au sein des sous-groupes, chacun des 6 participants a exposé le sujet qu'il souhaitait aborder, puis, le groupe a choisi d'en approfondir un en particulier.

Deux sujets principaux sont ressortis : l'accueil et le partage au cœur de notre communauté, les servantes et servants de messe.

● Concernant le premier sujet, il a été exprimé de la tristesse à ne pas être reconnu lors des engagements, une certaine solitude dans les moments difficiles alors que nous sommes censés faire communauté. Il a été proposé par les groupes de :

- Monter une équipe en charge d'accueillir les nouveaux venus et de développer la fraternité,
- Permettre de partager des intentions de prières pour se soutenir fraternellement,
- Pouvoir susciter un service, ou de l'aide pour des choses concrètes.

● Le deuxième sujet, traité par la majorité des groupes, concerne les rôles des servantes et servants de messe. Il a été exprimé de la frustration, de l'incompréhension, de la tristesse et un sentiment d'exclusion et le regret de réactions virulentes envers les parents et les enfants. Des points de vue s'entrechoquent :

- La place de la femme dans l'Eglise et les rôles distinctifs entre filles et garçons, celui des filles, jugé dévalorisant par certains,
- La place du sacré et de la convivialité dans les célébrations, trop de rituels jugés « tradi », pas assez de simplicité pour certains.

Les groupes ont réussi à faire des propositions telles que :

- Continuer le dialogue pour mieux se comprendre,
- Se réunir entre équipes d'animation, y associer les équipes catéchèses,
- Se référer aux textes de Vatican II,
- Aller chercher des solutions auprès d'autres paroisses,
- Se former aux rites,
- Interroger le service diocésain de liturgie,
- Se dire les choses avec bienveillance et faire taire les râleurs non-constructifs,
- Se centrer sur l'essentiel : le Christ et répandre sa Bonne Nouvelle.



En effet, l'après-midi fut dense. Continuons ensemble en reprenant les propositions faites, tous les volontaires sont les bienvenus !

PÉLÉ PAROISSIAL À ROME

Du vendredi 14 avril au mardi 18 avril



- **Vendredi** : départ à 6h du matin de ND du Rosaire, arrivée vers 19h
- **Samedi** : Saint Paul hors les murs, introduction à la Rome antique, Colisée, Saint Jean de Latran, Saint Clément
- **Dimanche** : Saint Pierre de Rome, Messe et Regina Ceali, la Rome baroque
- **Lundi** : musées du Vatican, temps libre puis basilique de Sainte Marie Majeure
- **Mardi** : départ à 6h de Rome, arrivée à ND du Rosaire vers 19h

Prix environ 600€.

Pour plus d'informations merci de contacter le secrétariat.

UNE COMMUNAUTÉ PRIANTE

Adoration à St Victor : vendredi 3 mars de 7h à 18h (à 17h20 adoration avec les enfants)

Réunion liturgie sur la semaine Sainte : jeudi 9 mars à 20h à NDDR pour les acteurs de la liturgie

Adoration pour les vocations : vendredi 10 mars à 17h à NDPF (chapelle)

Messe des familles : dimanche 19 mars et 2 avril (Rameaux) à 11h à NDPF

Adoration des enfants : mercredi 15 mars de 10h30 à 11h45 à St Jean Bosco guidée par le Père Nicolet

Assise silencieuse-Méditation : tous les lundis à 18h (06 77 19 28 40)

Chapelet à St Victor : chaque lundi à 11h30, mardi à 15h et 1er samedi du mois à 8h

Prière suivie d'un temps d'adoration : tous les mardis à 9h à NDPF (chapelle)

Messes de l'Aurore : tous les jeudis de Carême à 7h à Ste Thérèse (suivies d'un petit-déjeuner)

Vêpres et Adoration : dimanche à 18h30 à Ste Thérèse pendant les dimanches de Carême

Vous retrouverez aussi sur le site, toutes les informations pour effectuer votre **don au profit des actions de Carême** : Maguy NIGRI (APSTV), Migrants St Eynard, le monastère de l'Emmanuel à Bethléem et pour la collecte pour les étudiants (cartons dans les églises).



Vendredi 17 mars à ND du Rosaire

Messe d'ouverture à 18h30 animée par les jeunes suivie d'un bol de riz et présentation des JMJ

Veillée fraternelle pour tous à partir de 20h45

Adoration de 22h à 7h15

Samedi 18 mars

Laudes et messe du jour à 7h30 suivies d'un petit déjeuner

Adoration jusqu'à 12h

Office du milieu du jour à 12h

En doyenné à l'église de St Laurent du Versoud

Adoration et Sacrement du Pardon de 15h à 17h30

Vêpres à 17h45

Messe de clôture à 18h30



Rendez-vous Jeudi 23 mars à 20h
au cinéma la NEF (5€)
pour la projection du film suivie
d'un débat jusqu'à 22h
Inscription site ou secretariat

UNE COMMUNAUTÉ OUVERTE AU MONDE

Repas-partages : samedis 4 et 18 mars à 12h en salle 5 (NDPF)

Hospitalité Dauphinoise N-D de Lourdes : Vente de billets au profit des malades et des jeunes qui se rendent au Pèlerinage Diocésain du 20 au 25 juillet 2023 : 5 mars à NDPF, 11 mars à NDDR

Le **Comité St Valentin** de Corenc organise son traditionnel défilé costumé le **12 Mars**.

La messe sera célébrée **à 10h à l'église Ste Thérèse**. Un apéritif sera offert, puis sur réservation un repas est prévu au lycée Philippine Duchesne. Les inscriptions pour le repas sont ouvertes au n° 06 43 60 57 85.

AJC conférence : mercredi 15 mars à 16h à NDPF, « La Loi chez Paul » par le pasteur Gérard Chalvet

Le **Comité Migrants St Eynard** vous invite le samedi 18 mars de 14h à 17h pour la réunion « Bilan 2022 et perspectives 2023 » suivie d'un goûter partagé. Venez nombreux dans la salle de NDDR. Il y a du nouveau !

Ino'Parole : tous les mardis de 12h15 à 13h15, 6 place des Tuileaux-Meylan

Samedi 25 mars, venez participer, avec l'équipe Laudato Si', à une rencontre sur **la sobriété numérique** qui, dans une démarche écologique, vise à réduire les gestes, la production, la consommation et l'usage d'objets numériques. Infos à venir sur le site. Contact: laudatosi.gresivaudan@gmail.com

Concert Ensemble vocal PAS*SAGES : samedi 1er avril à 20h à SPSP au profit de l'association Locomotive

Pèlerinage "Les Monts Sacrés du Piémont" des jeunes de 2nde et 1ère de l'aumônerie en avril

Pour aider au financement, vous pouvez **commander vos chocolats de Pâques** dans notre boutique en ligne asso.initiatives.fr (code TUUJGV) avant le 4 avril. Contact: pastojeunes.stmatthieu@gmail.com



LES MESSES DOMINICALES

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDDP	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Samedi 4 mars	18h30						
Dimanche 5			11h	9h	18h30 Ste Thérèse Vêpres et Adoration		
Samedi 11	18h30						
Dimanche 12 St Valentin			11h		10h 18h30 Ste Thérèse Vêpres et Adoration		
Vendredi 17 24h/Seigneur	18h30*						
Samedi 18							18h30
Dimanche 19			11h	9h	18h30 Ste Thérèse Vêpres et Adoration		
Samedi 25	18h30						
Dimanche 26			11h		9h 18h30 Ste Thérèse Vêpres et Adoration		
Mardi 28 Célébration	15h						
Vendredi 31 pénitentielle			19h				
Samedi 1 avril	18h30						
Dimanche 2 Rameaux			11h	9h	18h30 Ste Thérèse Vêpres et Adoration		

* Messe des Jeunes

LES MESSES EN SEMAINE

	Du mardi 7 mars au samedi 1 avril
Mardi	8h30* ND du Rosaire
Mercredi	18h ND du Rosaire
Jedi	7h Ste Thérèse - messe de l'Aurore
Vendredi	11h ND du Rosaire Pas de messe le 17 mars (24h/Seigneur)
Samedi	8h30* St Victor Pas de messe le 18 mars (24h/Seigneur) mais à 7h30 à NDDR

* suivi de l'Adoration

Pour rencontrer le Père Jean-Baptiste ou le Père Aymer Gildas téléphonez au secrétariat.

Pour recevoir par mail les infos de la paroisse, envoyez un mail à stmatthieu@diocese38.fr

Si vous ne recevez plus le mail hebdomadaire : merci de nous renvoyer un mail (changement de logiciel)

CARNET DE FAMILLE

NOS PEINES

Jacqueline WASCH, Yolande SPARAPANO, Gérard CHAMPAVIR, Raymond VILLEDARY, Madeleine GODARD, Annie BACHY, Jacques ROCHON, Michèle DEGUERRY, Isabelle MICHEL inhumés en janvier/février. Nous les portons dans notre prière.

Contact funérailles : 07 86 40 35 43

Maison paroissiale à ND du Rosaire
1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche
Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h / 14h-17h
tel : 04 76 54 55 31

Accueil à ND de Plaine Fleurie
Rue des peupliers, 38240 Meylan
Secrétariat lundi 14h-17h
tel : 04 76 90 50 66

www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieueynard.html
Mail : stmatthieu@diocese38.fr

www.diocese-grenoble-vienne.fr/eynardjeunes.html
<https://www.facebook.com/stmatthieueynard>

ND du Rosaire : 1 rue La Fontaine, La Tronche St Ferjus : Place de l'église, La Tronche Ste Thérèse : 120 av de l'Eygala, Corenc
ND Plaine Fleurie : 1 rue des peupliers, Meylan St Victor : 17 ch. de l'église, Meylan St Pierre St Paul : rue de l'église à Corenc Village
St Michel : Le bourg au Sappey